



鎌田だより

第8号

江戸川区立鎌田小学校 令和7年11月28日

「自信をもって表現し、進んで伝える子」「相手の立場や気持ちを考える子」

校長 石渡 靖



早いもので師走を迎えます。寒暖差の激しい日々、体調を崩す児童もいます。健康面に十分注意し、2学期のまとめをを迎えさせたいと思います。

さて、秋の行事は今年度で3回目の実施となった学習成果発表会を開催いたしました。当日は多くの皆様にお出でいただき、子供たちを励ましてくださったことに感謝申し上げます。

本校の目指す児童像に「自信をもって表現し、伝える児童」「相手の立場や気持ちを考える児童」があります。表現の方法は様々ですが、それは相手に伝えるための手段です。保護者の皆様には、当日の子供たちの取組や作品から、一人一人の頑張った過程や、学年全体で力を合わせてやり遂げることの素晴らしさなどが伝われば幸いです。一方、子供たち同士は、児童鑑賞日の折、他学年の取組や作品をどのように感じて鑑賞していたのでしょうか。以下に子供たちが各学年に送ったメッセージをいくつか紹介します。

- ・スイミーのうたかわいかったです。くらげをかさでさいげんするのがすごかったです。（2年生から1年生へ）
- ・ピコリン星のカラフルパーティーが一つ一つ工夫されていてすごいなと思いました。（5年生から2年生へ）
- ・全員が指揮を見て、ノリノリで歌っていてすごく明るくてよかったです。合奏も音がなめらかでとてもよかったです。（6年生から3年生へ）
- ・感動しました。しっかり感情をこめてセリフが言えていてすごかったです。最後の歌も声がとてもきれいでびっくりしました。完成度がとても高かったです。（6年生から4年生へ）
- ・へき画を見て、たくさんみんなできょうりよくしてきたんだなあと思いました。それにだい名が「GO！5！ギャラクシー」というのがおもしろいなと思いました。（2年生から5年生へ）
- ・えんそうは大きなこえではっきりと、こえがひとつになっていたよ。（1年生から6年生へ）

このように、子供たちは他学年のよさを認め、自分事としてしっかり受け止めていることが分かります。互いのよさを認め、素直に表現できる子供たちが育っていることが本校のよさの一つだと思っています。今後も教職員が一丸となり、子供たちの充実した活動をお見せできるよう取り組んでまいります。

12月の行事予定

日	曜	主な行事
1	月	
2	火	
3	水	
4	木	委員会
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	5時間授業(低4時間)
9	火	5時間授業(低4時間)
10	水	
11	木	読み聞かせ 5時間授業(低4時間)
12	金	
13	土	江戸川っ子 studyweek!
14	日	
15	月	午前授業 個人面談 避難訓練(予告なし)
16	火	午前授業 個人面談
17	水	午前授業 個人面談
18	木	午前授業 個人面談
19	金	午前授業 個人面談
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	給食終 大掃除
25	木	終業式 安全指導
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

12月の生活目標

- 手洗いうがいをしっかりしましょう。
- 学校をきれいにしましょう。
- 町をきれいにするため、自分でできることをやりましょう。(校外生活)

学習成果発表会を終えて

☆音楽会を終えて☆

音楽専科

3年生の発表はさわやかな歌声でスタートしました。リコーダー奏と合奏はベートヴェンの曲がモチーフとなった曲に挑戦し、偉大な作曲家の音楽が3年生の演奏マジックで楽しくリズミカルな曲に大変身!お客様も笑顔になって楽しいステージになりました。

6年生は合唱の2曲に込められた思いを明るく響くハーモニーにて表現しました。掛け声やステップを入れた演出を自分たちで考え、一致団結して創り上げました。

☆学芸会を終えて☆

学芸会担当

1年生は、初めての学習成果発表会(学芸会)でした。台詞や歌を一生懸命覚え、本番では素晴らしい演技をすることができました。

4年生は、自分たちで考えて工夫をして練習に臨み、見ている人に伝わるように、しかし自然に見えるような演技になるように意識して試行錯誤していました。本番でも、それぞれの個性を生かした演技ができました。

☆展覧会を終えて☆

図工専科

展覧会の児童鑑賞日では、1年生から6年生まで全学年が図工の「鑑賞」の授業に取り組み、充実した時間を過ごしました。保護者鑑賞日には、2年生が保護者と共に図工室の限定公開作品を探す取り組みに挑戦し、5年生は学芸員として活動しました。緊張しながらも張り切って声を掛け、練習の成果を發揮している姿がありました。足を止めて、子供たちに活躍の場をいただいた多くの方々に感謝申し上げます。

☆金管バンドの発表を終えて☆

金管バンド担当

金管バンドは金管鼓笛隊の伝統を引き継ぎ、今年の2月に発足しました。全員が初心者ですが練習を積み重ね、鎌小まつり・区民まつりと大きな発表の場を経験してきました。今回の発表は今までの集大成として、仕上げてきた曲を全曲披露しました。全校朝会で演奏している行進曲メドレーから始まり、最後はアップテンポに編曲した「ミッキーマウスマーチ」で締めくくりました。演奏後にはたくさんの拍手や温かい言葉をいただき、ありがとうございました。

☆和太鼓クラブの発表を終えて☆

和太鼓クラブ担当

和太鼓クラブは、今年度、半分近くのメンバーが初心者でしたが、日々のクラブの練習や、夏休みの練習に取り組む中でたくさんの成長が見られました。4年生は、人数が少ない中でもお互いに声を掛け合って練習を重ねていました。5年生は、経験者の児童を中心に、休み時間も動画を見て教え合っていました。6年生は、4、5年生のことを考え、練習メニューを考えたり、今年度初めて入った児童は経験者に教えてもらったりして学習成果発表会を迎えるされました。

本番当日は、かなり緊張感のある表情でしたが、達成感のある演奏ができたと思います。今年度の発表の場はもうありませんが、次年度以降に今回の経験が生きるように声掛けていきます。

